



LIC: MIKE ANDERSON HERNANDEZ ORDOÑEZ

ALUMNA: AURI PEREZ MORALES

MATERIA: ESTADO Y POLITICAS SOCIALES

3ER CUATRIMESTRE GRUPO: (A)

LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA

Para empezar hablaremos de lo importante que es, que el trabajador social conozca los derechos humanos ya que en ese aspecto el trabajador social tiene mucho que ver en que se respeten los derechos de las personas, en que las personas se sientan seguras, que no se sientan rechazadas y también se sientan con los mismos derechos que cualquier otro ser humano, también podríamos mencionar de los derechos más conocidos en los que interviene un trabajador social es la igualdad entre el hombre y la mujer, entendiendo que este suprime la discriminación entre sexos y no favorece a ninguno de los dos, en todos los aspectos y bienes sociales. A través de los derechos humanos, la intervención que se desarrolla desde el trabajo social se orienta a reducir las situaciones de injusticia, pobreza y desigualdad y, en definitiva, a mejorar las condiciones de vida de las personas en situación de dificultad social. Y también las políticas públicas es muy importante ya que el trabajador social podría ver cuáles son las necesidades que carecen las personas, por ejemplo: en una empresa, sería ver que le hace falta a los trabajadores de la empresa, en una escuela quizá podría ser que vea que le hace falta a los estudiantes del plantel, quizá podría ser computadoras, una biblioteca de más recursos para los alumnos, y con eso podrían gestionar apoyos al gobierno para dichas estancias, esos serian ejemplos de lo que el trabajador social podría hacer en diferentes partes donde podría trabajar y lo importante que son las políticas públicas. El Trabajo Social debe participar en la praxis dialógica para incorporar el conocimiento universal sobre Derechos Humanos para informar las intervenciones sociales y las acciones hacia el cambio y la transformación social y comunitaria. La política pública también es ver las necesidades que viven las personas, quizá esto no es resolverle la vida a las personas con un apoyo, pero digamos que las políticas públicas sí podrían ayudar a mejorar un poco la calidad de vida de las personas, digamos brindarle apoyos a las personas que viven en lugares marginados de personas que tienen casas de cartón o de madera a esas personas ayudarlas con una despensa no digo que semanal o cada mes, si no tal vez una despensa cada 2 o 3 meses, pedirle ayuda al gobierno, y eso se convertiría en una política pública y claro el trabajador social podría formar parte de ello, quizá gestionando todo esto. Los derechos humanos y las políticas públicas es algo que los trabajadores sociales debemos tener en claro ya que en gran parte nos será muy útil, en conocer nuestros derechos, saber por ejemplo cuando estemos tratando con nuestros clientes sepamos qué derechos tienen y cuáles no, brindarle un buen servicio, hacerles ver cuáles son sus derechos más fundamentales, por ejemplo en una empresa cuando un trabajador este enfermo

hacerle ver que tiene derecho a la salud y con confianza podría ir a enfermería a ver que todo esté bien con este trabajador, al igual hacerle ver cuáles son sus derechos en una empresa, no sufrir de acoso de parte de sus superiores, a veces por ser jefes creen que tienen más derecho de lo laboral, pero el derecho que entraría ahí sería “Todo individuo tiene derecho a la vida, a la libertad y a la seguridad de su persona” sentirse segura en el trabajo que esta persona realice.

Durante muchos años el Centro de Derechos Humanos de las Naciones Unidas ha participado en la promoción y la protección de los derechos humanos mediante la elaboración de programas de capacitación e información. Esos programas se destinan específicamente a los grupos que están en condiciones de influir en la situación de los derechos humanos en el ámbito nacional: parlamentarios, legisladores, jueces, abogados, fiscales, policías, funcionarios de prisiones y militares, profesores, personas que trabajan en los medios de información y miembros de organizaciones no gubernamentales. La reciente ampliación de esos programas ha llevado al Centro a extender su acción a otras profesiones decisivas, como la salud y el trabajo social. El manual para escuelas de servicio social y trabajadores sociales profesionales, publicado por primera vez en 1992, es el primero de esta ambiciosa serie y lo ha preparado el Centro de Derechos Humanos en colaboración con dos organizaciones no gubernamentales: la Federación Internacional de Trabajadores Sociales y la Asociación Internacional de Escuelas de Servicio Social. El manual tiene por finalidad específica contribuir a que este importante grupo profesional conozca y comprenda los derechos humanos y los mecanismos internacionales que se han elaborado para protegerlos. Es evidente que queda mucho por hacer para informar a todo el mundo acerca de los derechos humanos fundamentales que deben respetar en los demás y a los que cada uno tiene derecho. Se trata de una tarea enorme que exigirá un esfuerzo y una consagración generales. El Manual para escuelas de servicio social y trabajadores sociales profesionales constituye un paso importante en este esfuerzo decisivo. La Federación Internacional de Trabajadores Sociales y la Asociación Internacional de Escuelas de Servicio Social creen que un mayor conocimiento y una mayor comprensión de los derechos humanos mejoraran la actuación y las intervenciones de los trabajadores sociales profesionales en beneficio de quienes necesitan sus servicios. Los trabajadores sociales actúan con sus clientes en diversos niveles: el micronivel del individuo y la familia; el mediano nivel de la comunidad; y el macronivel de la sociedad, tanto nacional como internacional. Los trabajadores sociales deben manifestar su

preocupación por los derechos humanos a todos los niveles y en todo momento. El trabajo social se ocupa de la protección de las diferencias individuales y entre grupos. A menudo tiene que mediar entre particulares y el Estado u otras autoridades, defender causas determinadas y brindar protección cuando la acción estatal en pro del bien común amenaza los derechos y libertades de personas o grupos determinados (por ejemplo en casos de separación de niños de sus familias; denegación de asistencia; internamiento en instituciones para personas de edad o discapacitadas; o conflictos de vivienda que dejan sin hogar). Como profesión mediadora, el trabajo social exige tener presentes sus valores y poseer una sólida base de conocimientos, sobre todo en la esfera de los derechos humanos, para orientarse en muchas situaciones profesionales conflictivas. Aunque con su labor los trabajadores sociales pueden reforzar los derechos de sus clientes, los errores de juicio pueden llevarlos a poner en peligro esos derechos. La visión de su trabajo desde una perspectiva global de derechos humanos ayuda a la profesión, al darle un sentido de unidad y solidaridad sin perder de vista las perspectivas, condiciones y necesidades locales que constituyen el marco en el que actúan los trabajadores sociales. Los derechos humanos son inseparables de la teoría, los valores, la ética y la práctica del trabajo social. Hay que defender y fomentar los derechos que responden a las necesidades humanas; y esos derechos encarnan la justificación y la motivación de la práctica del trabajo social. El trabajo social, así como el derecho, son ambas ciencias sociales, y están más relacionadas de lo que la gente intuye cuando hablamos de temas de familia. Así, el rol que cumple un trabajador social frente a procesos judiciales de familia o incluso en la labor de prevenirlos es vital. La profesión del trabajo social acepta el compartir su responsabilidad en el trabajo para oponerse y eliminar cualquier forma de violación de los derechos humanos. Los trabajadores sociales deben ejercer esta responsabilidad en su trabajo con las personas, grupos y comunidades, en su función de representantes de organismos y como parte de las distintas naciones del mundo.

La FITS, representante internacional de la profesión de trabajo social, proclama los siguientes derechos humanos como una guía y criterio comunes en la práctica de todos los trabajadores sociales:

1. El valor de la vida
2. La libertad
3. Igualdad y no discriminación

4. Justicia
5. Solidaridad
6. Responsabilidad social
7. Paz y no violencia
8. Medio ambiente

¿Qué es una política pública?

Una política pública es la búsqueda de soluciones a problemáticas sociales mediante procesos de planeación los cuales se definen a largo plazo dichas políticas sirven para poder dar un paso al cambio de una problemática las cuales se hacen mediante una investigación la cual identifican una necesidad o problema en el cual participan diferentes actores sociales se puede ver que en la concentración se llega a un acuerdo así para actuar de una manera coordinada entre los diferentes actores para su elaboración vital cuenta con herramientas como gestión, proceso y planeación estratégica.

El trabajador social puede ejercer un papel importante dentro de los programas de un gobierno en cuanto a políticas públicas. El trabajador social se convierte en un canal entre las comunidades sociales y el gobierno, porque el trabajador social primeramente penetra en el sentir de las comunidades sociales es decir el palpa el sufrimiento de las carencia de un bienestar social. Además, el trabajador social enseña al grupo social a sentir la necesidad de siempre caminar a un estado ideal de bienestar social. Para el trabajador social este punto es muy importante para llegar a ejercer presión ante el gobierno. Los trabajadores sociales enseñan a la comunidad a sentir la necesidad de avanzar siempre hacia el estado ideal de bienestar social. Para los trabajadores sociales, esto es muy importante para presionar al gobierno, porque es el portador de la voz del propio grupo social, y también es el resultado de la educación social que realiza el trabajador social mediante la sensibilización del grupo social, donde sus problemas son visibles, y pueden surgir o aparecer en el futuro en consideración de emergencias o cambios sociales que pueden afectar a una comunidad en particular. El trabajador social puede ejercer un papel importante dentro de los programas de un gobierno en cuanto a políticas públicas, convirtiéndose en un canal de intervención entre la comunidad y el gobierno, es la persona capacitada para observar intervenir y brindar soluciones a todas las problemáticas sociales que afectan a los sectores más vulnerables. El trabajador social enseña y concientiza a los grupos sociales en la

necesidad de avanzar siempre hacia el estado ideal de bienestar social. Para los trabajadores sociales, esto es muy importante para ejercer presión sobre el gobierno, porque es la persona capacitada académicamente para afrontar todas las adversidades que se presenten en el ejercicio de su profesión, dando como resultado de la educación social mediante la sensibilización y solución de conflictos. Teniendo en cuenta las emergencias o los cambios sociales que puedan afectar a una comunidad en particular, analizarán sus problemas visibles y los problemas que pueden surgir en el futuro. El uso de políticas públicas destinadas a proteger los derechos de la familia en el marco del derecho social, reconociendo la diversidad de la familia, transformando los modelos culturales de hegemonía y exclusividad, promoviendo las relaciones democráticas y diseñando, contribuyan a la construcción de una vida justa y equitativa para la Sociedad. Todo esto ayuda a los trabajadores sociales a intervenir ante las entidades gubernamentales que desarrollan planes de políticas públicas para el ámbito social de la comunidad. También penetran en el comportamiento de los grupos sociales, por lo que este aspecto forma la estructura o proporción de los proyectos sociales producidos por las comunidades, y proyectos que los trabajadores sociales y los grupos sociales puedan construir juntos. En este caso, los trabajadores sociales implementan una serie de proyectos sociales en pro de la comunidad. El trabajo social y la política pública se pueden entender en un ejercicio de deliberación que fija criterios de efectividad y orienta acciones del estado para resolver o aminorar problemas sociales. Siendo las organizaciones sociales una alternativa que intenta posibilitar cambios desde lo comunitario, hacia una transformación social y cultural, cuyo resultado se puede reflejar en los procesos de participación.

¿Qué relación tiene la Política Pública con el Trabajo Social?

Tienen un aspecto sociológico en cuanto funcionan como el eslabón necesario para mantener la cohesión social, y estas se edifican por medio de la intervención estatal para lograr mayor bienestar social.

Para concluir nos ha quedado claro es muy importante que el trabajador social conozca los derechos humanos y la política pública, ya que eso hace parte muy importante de la profesión, ahora sabemos que los derechos humanos lo podemos utilizar en cualquier caso con cualquier tipo de clientes: por ejemplo en la separación de una pareja y tienen hijos, deberíamos saber cuáles son los derechos que los hijos tendrán aunque los padres estén separados. Ahora sabemos bien que un trabajador social busca satisfacer las necesidades humanas, el desarrollo del potencial y, principalmente, las personas. Ante eso, esta profesión tiene a los derechos humanos, entre sus principios fundamentales de intervención. Y para cuidar y proteger el bienestar de los individuos a través del cumplimiento de sus deberes, tenemos que conocer los derechos humanos. Nos queda claro cuáles son los derechos que la FITS considera que es una guía para los trabajadores sociales, y cuál es nuestro papel dentro de los derechos humanos.

Y por último igual nos queda claro cuál es el papel del trabajador social en las políticas públicas, ya que esta profesión puede intervenir por comunidades o personas que carecen de algún recurso ya sea económico o de cosas materiales, pues ella podría gestionar políticas públicas por las comunidades más vulnerables.

BIBLIOGRAFÍA

1. <https://www.juanmagil.es/p/.derechos-humanos.html>
2. <https://.revistas.juridicas.unam.mx/.index.php/hechos-y-derechos/.article/view/7277/9213>
3. <https://es.scribd.com/document/.559736758/Rol-Del-Trabajador-Social-en-Las-Policas-Publicas-Daniela>
4. <https://revistavocests.org/.index.php/voces/article/view/186>
5. <https://uls.edu.sv/sitioweb/.component/k2/item/1208-como-se-relaciona-el-trabajo-social-y-los-derechos-humanos>